

2026



## Graves violaciones en el norte y el este de Siria

Departamento de Relaciones Exteriores de la  
Administración Autónoma Democrática del  
Norte y Este de Siria

Fecha: 26/01/2026

# Graves violaciones en el norte y el este de Siria

Desde la caída del régimen de Assad a finales de 2024, el Gobierno de Transición Sirio (STG) en Damasco, liderado por Hayat Tahrir al-Sham (HTS) y sus facciones afiliadas, ha llevado a cabo masacres, limpiezas étnicas y ataques militares intensivos contra las minorías. Estos ataques han provocado la muerte de aproximadamente 1500 civiles alauitas a lo largo de la costa siria, así como agresiones y masacres contra la comunidad drusa en Suwayda y ataques contra cristianos mediante ataques a iglesias e intimidación en un contexto de creciente extremismo.

Desde finales de 2025, las fuerzas del Gobierno de Transición Sirio también han comenzado a atacar barrios kurdos, como Sheikh Maqsoud y Ashrafieh, lo que ha dejado muchos civiles heridos, ha causado la pérdida de vidas y ha desplazado por la fuerza a los residentes de estas zonas.

Además, las regiones del norte y el este de Siria (NES) han sido testigo de una escalada militar por parte del ejército del STG y sus facciones afiliadas, lo que ha dado lugar a una serie de graves violaciones de los derechos humanos contra civiles y prisioneros.

A continuación, se adjuntan enlaces y una descripción de lo que se ha documentado hasta ahora:

- La liberación de cientos de combatientes del ISIS por facciones afiliadas al Ministerio de Defensa del STG de múltiples prisiones.
- 1. [Miembros del ISIS que huyen de la prisión de al-Shaddadi y se dispersan por las calles de al-Shaddadi.](#)
- 2. [Facciones armadas afiliadas al STG liberan a miembros del ISIS de la prisión de Al-Shaddadi.](#)
- 3. [Liberación de cientos de combatientes del ISIS de Al-Aqtan y otros lugares por parte de las facciones STG](#)
- Las facciones armadas afiliadas al gobierno provisional de Damasco llevaron a cabo ejecuciones de prisioneros y los decapitaron, utilizando métodos similares a los practicados por el ISIS.

Este acto constituye un crimen brutal y una grave violación de la dignidad y la vida de los prisioneros, lo que refleja un comportamiento de represalia llevado a cabo sin ningún marco legal o humanitario.

## [Facciones armadas afiliadas al gobierno provisional de Damasco matan a prisioneros utilizando métodos asociados al ISIS](#)

- Un brutal ataque contra un anciano civil kurdo en Raqqa, en el que facciones armadas afiliadas al STG le sacaron un ojo, lo que representa un crimen por motivos étnicos que refleja una peligrosa tendencia a atacar a civiles por su origen étnico.



- Facciones afiliadas al Ministerio de Defensa del STG atacaron un autobús que transportaba a estudiantes que huían de Raqqa.

#### Ataque directo contra estudiantes en la ciudad de Raqqa

- El 21 de enero de 2026, una persona afiliada al Ministerio de Defensa del STG llevó a cabo un acto al estilo del ISIS al asesinar a un niño kurdo de una de las aldeas de la ciudad de Kobani, la aldea de «Saq Bireq». Este acto constituye un crimen brutal y una clara violación de los derechos humanos y los derechos del niño.

بعد إطلاق سراح داعش نبع طفل كوردي من كوباني

- Una célula del ISIS infiltrada en el Ministerio de Defensa del Gobierno provisional sirio admitió haber abierto las puertas del campo de al-Hol y haber llevado a cabo una operación al estilo de Palmira contra soldados estadounidenses. Esto confirma la presencia de elementos del ISIS dentro del Ministerio de Defensa del Gobierno provisional sirio.

#### Admisión por parte de facciones afiliadas al gobierno provisional de llevar a cabo operaciones contra kurdos y estadounidenses

- La humillación de un combatiente de las Fuerzas Democráticas Sirias en Raqqa, seguida de su paliza y brutal asesinato en la calle a la vista de todos.

#### Humillación de un combatiente de las Fuerzas Democráticas Sirias, su asesinato y la profanación de su cadáver

- Elementos armados afiliados al Ministerio de Defensa del STG pasaron con vehículos blindados por encima de los cadáveres de combatientes caídos de las Fuerzas Democráticas Sirias y profanaron sus restos.

#### Atropello de los cadáveres de combatientes de las Fuerzas Democráticas Sirias con vehículos blindados

- Facciones afiliadas al Ministerio de Defensa del STG quemaron los cadáveres de civiles kurdos en Tabqa. Estos actos confirman la comisión de violaciones que contravienen el derecho internacional y las convenciones humanitarias.

#### Quema de los cuerpos de civiles kurdos en la ciudad de al-Tabqa

- Dos miembros armados de facciones afiliadas al Ministerio de Defensa profanaron y destrozaron las tumbas de los mártires de las Fuerzas Democráticas Sirias que lucharon contra el ISIS en la provincia de Al-Hasaka (Al-Shaddadi).

#### Intentos provocativos de las facciones de destrozar las tumbas de los combatientes que lucharon contra el ISIS

- Un combatiente afiliado al Ministerio de Defensa sirio parece feliz tras detener a combatientes kurdas y grabar un vídeo para su compañero llamado «Abu Mujahed» en el que le dice que le va a traer dos «Hevala».

### Trato a las mujeres por parte de elementos del Ministerio de Defensa del Gobierno provisional sirio al estilo del ISIS

- En al-Sousa, cerca de al-Baghous, ocho civiles (siete kurdos y un árabe originario de Amuda) se rindieron a facciones afiliadas al Ministerio de Defensa sirio. Posteriormente, estas facciones llevaron a cabo ejecuciones sumarias contra ellos, matando a los civiles después de que se hubieran rendido.

### Ejecuciones sumarias de civiles que se habían rendido a las facciones

- Confirmación de la participación turca en el ataque a la ciudad de Kobane a través del «Batallón Turán», actualmente afiliado al Ministerio de Defensa. El Batallón Turán está compuesto por combatientes turcos, uzbekos y turcomanos. Este grupo ha participado en operaciones de combate y ha cometido graves crímenes de guerra, entre ellos la ejecución de personas heridas dentro de un hospital en Minbij y la ejecución de prisioneros.

Participación de combatientes turcos, uzbekos y turcomanos en ataques contra zonas kurdas

- Tras la liberación de elementos del ISIS por parte de facciones afiliadas al STG, los medios de comunicación vinculados al STG acusaron a las SDF de detener a civiles en prisiones del ISIS y en el campo de al-Hol. El siguiente vídeo muestra la identidad y la participación de un miembro del ISIS que fue declarado inocente por ellos.

### Intentos de desinformación mediática por parte de canales afiliados al Gobierno de Damasco

- Al igual que ocurrió en la costa siria contra los alauitas y en Suwayda contra las comunidades drusas, ahora se están produciendo actos similares en Raqqa, donde se están llevando a cabo asesinatos por motivos étnicos y de discriminación racial.

### Asesinatos por motivos étnicos en Raqqa

- Facciones armadas afiliadas al Gobierno provisional sirio atropellaron a mujeres combatientes, las humillaron, las mataron y posteriormente profanaron sus cadáveres.

### Atropellar a combatientes femeninas, humillarlas, asesinarlas y profanar sus cadáveres

- En Raqqa, facciones afiliadas al STG llevaron a cabo ejecuciones sumarias de civiles. Estas facciones acusaron a las víctimas de estar afiliadas al Partido de los Trabajadores del Kurdistán (PKK) o de ser francotiradores dentro de las SDF con el fin de alterar los hechos y legitimar el asesinato de civiles.

### Ejecuciones sumarias de kurdos en Raqqa

- A pesar del anuncio de un alto el fuego entre las SDF y el STG, facciones afiliadas al Ministerio de Defensa violaron el alto el fuego el 25 de enero de 2026 y bombardearon la aldea de al-Qasimiya, en los alrededores de Kobani, lo que causó la muerte de un niño y heridas a otros tres.

#### Violación del alto el fuego y bombardeos contra civiles en las zonas rurales de Kobane

- Ataques directos contra civiles en aldeas cercanas a Kobane por parte de facciones armadas afiliadas al STG. Ibrahim Abdul Qader Bargis fue atacado y asesinado en su aldea de Kojakmet, en las afueras de Kobani.

#### Ataques contra civiles en Kobane por facciones afiliadas al Gobierno de Damasco

### ❖ Situación humanitaria en Kobane

- Desde que las facciones armadas afiliadas al Gobierno provisional sirio sitiaron Kobane, la ciudad ha sufrido un corte total del suministro de agua, electricidad e Internet, así como una grave escasez de medicamentos y productos de primera necesidad. Este asedio ha provocado la muerte de cinco niños debido a la privación de servicios esenciales.
- Masacre en la aldea de Kharab Ashk perpetrada por un dron turco:  
Lugar: aldea de Kharab Ashk, en las afueras de Kobane  
Fecha: 26 de enero de 2026

Nombres de las víctimas:

- Fátima Othman
- Jamila Ahmed Othman
- Solaf Rasho Bozan Kadro
- Hijo: Jaafar Mohammed Sheikh Bozan
- Niña: Hija de Mohammed Sheikh Bozan

Hay más personas fallecidas y heridas que aún no han sido identificadas. Ataque contra civiles en la aldea de Kharab Rishk (Kobane)

- Masacre contra una familia kurda en Abu Khashab-Raqa  
Lugar: Aldea cercana a Abu Khashab, al este de Raqa  
Fecha y hora: 18 de enero de 2026, aproximadamente a las 17:30

Han aparecido pruebas visuales y mensajes de audio que documentan una horrible masacre cometida contra una familia civil kurda mientras huía de Raqa hacia Hasakah. El ataque

**se produjo tras un ataque a gran escala llevado a cabo por facciones afiliadas a los Ministerios de Defensa, con la participación de fuerzas tribales aliadas.**

**Tras confirmar que la familia era kurda y no tenía ninguna afiliación con ninguna entidad política o militar, el comandante dio la orden de ejecutar inmediatamente a los adultos.**

**La masacre se llevó a cabo el 17 de enero de 2026, el mismo día en que se anunció un acuerdo de alto el fuego entre el STG y las SDF.**

**Nombres de las víctimas:**

- **Mohammed Ismail Saleh (50 años)**
- **Sara Shaheen Saleh (49 años)**
- **Youssef Mohammed Saleh (20 años)**
- **Layla Mohammed Saleh (17 años)**
- **Afeen Mohammed Saleh (10 años)**
- **Mahmoud Ahmed Saleh (26 años)**

**Nombres de los heridos:**

- **Shireen Mohammed Saleh (25 años)**
- **Ghazal Mohammed Saleh (16 años)**
- **Ibrahim Mohammed Saleh**
- **Hijos de Shireen y Mahmoud Saleh:**
  - **Shadi (6 años)**
  - **Ibrahim (4 años)**
  - **Lavand (2 años y 2 meses) [Masacre](#)**

**contra una familia kurda en el este de Raqqa**

**Departamento de Relaciones Exteriores  
Administración Autónoma Democrática del Norte y Este de Siria 26  
de enero de 2026**